
－1／14－ 

 

南陽市農業委員会委員総会会議録 

 

南陽市農業委員会会長　髙　橋　善　一　は、南陽市農業委員会委員総会を　

令和５年３月２３日午後１時 30 分南陽市役所議会全員協議会室に招集した。 

 

 

 1.招 集 委 員 １３名
 
 2.出 席 委 員 １２名にしてその氏名は次のとおり
 １番 髙橋　善一 ２番 髙橋　隆 ３番 山岸　誠
 ４番 黒澤　ちよ子 ５番 本間　仁一 ６番 青木　憲一
 ８番 伊藤　圭一 ９番 神尾　篤志 10番 朝倉　善則
 11番 鈴木　正徳 12番 渡沢　寿 13番 安達　芳紀
 
 3.欠 席 委 員 ７番 浅野　厚司
 
 4.出席事務局職員 南陽市農業委員会　事 務 局 長　安部　浩二
 同      　　　上  事務局長補佐　山内　美穂
 同      　　　上　農 地 係 長　嶋貫　信一郎
 
 5.付 議 事 件 日程第 1 会議録署名委員の指名について
 日程第 2 会期の決定について
 日程第 3 諸般の報告について
 日程第 4 報第２号 南陽市認定農業者の認定について
 日程第 5 報第３号 農地法第18条第6項の規定による通知の報

告について
 日程第 6 議第８号 農地法第３条の規定による許可申請に対す

る許可の可否について
 日程第 7 議第９号 農地法第４条第１項の規定による許可申請

に対する意見決定について
 日程第 8 議第１０号 農地法第５条第１項の規定による許可申請

に対する意見決定について
 日程第 9 議第１１号 南陽市農用地利用集積計画の策定に係る決

定について
 日程第 10 議第１２号 令和５年度南陽市農業委員会活動方針等の

決定について
 日程第 11 　承第１号 事務局職員の任免について
 
 



－2／14－ 

 6.会 議 の 要 領 

議長（髙橋会長）

（開会：ときに午後１時３０分） 

令和５年３月１７日付け南農委告示第３号をもって招集いたしま

した、南陽市農業委員会　委員総会を開会いたします。 

ただ今出席されている委員は、１２名であります。なお、本日欠席

する旨の届出があった委員は、７番 浅野厚司委員の１名であります。 
よって、過半数の出席を得ており、会議規則第７条の規定により会

議が成立しますので、ただちに会議を開きます。 
本日の会議は、お手元に配付しております議事日程によって進めま

す。 

 議長（髙橋会長） それでは、日程第１「会議録署名委員の指名」を行います。会議録

署名委員は、会議規則第４０条の規定により議長が指名いたします。 

４番 黒澤ちよ子委員、５番 本間仁一委員の２名を指名いたしま

す。 

 会議録署名委員 ４番 黒澤　ちよ子　委員
 ５番 本間　仁一　委員
 
 議長（髙橋会長） 日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りとすることにご異議ございませんか。 

 ………異議なしの声………

 議長（髙橋会長） 異議なしと認めます。よって、本委員会委員総会の会期は、本日 1

日限りと決しました。 

 議長（髙橋会長） 日程第３「諸般の報告について」は、別紙諸般の報告書によってご

了承願います。 

 議長（髙橋会長） 日程第４　報第２号「南陽市認定農業者の認定について」を上程い

たします。 

提案理由の説明を事務局長にいたさせます。 

 安部事務局長 ただ今上程されました、報第２号「南陽市認定農業者の認定につい

て」の提案理由を申し上げます。 

本案は、令和５年２月２７日付け農第９００号で、南陽市長から本

委員会に対し、３月１日付けで５件を認定農業者として認定した旨の

通知がありましたので、ご報告するものであります。 

 議長（髙橋会長） ただ今の報告に対して、質疑ございませんか。 

 ………異議なしの声………

 議長（髙橋会長） 「なし」の声がありますので、報第２号は了承いただいたものと認

めます。 
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 議長（髙橋会長） 次に、日程第５　報第３号「農地法第１８条第６項の規定による通

知の報告について」を上程いたします。 
　提案理由の説明を事務局長にいたさせます。 

 安部事務局長 ただ今上程されました、報第３号「農地法第１８条第６項の規定に

よる通知の報告について」の提案理由を申し上げます。 
　本案は、農地法第１８条第６項の規定により、本委員会に対し賃貸

借の合意解約が成立した旨の通知が１３件ありましたので、ご報告す

るものであります。 

 議長（髙橋会長） ただ今、事務局長より説明がありましたが、農地係長の補足説明を

求めます。 

 嶋貫農地係長 ただ今、提案されました、報第３号について、ご説明申し上げます。 
議案書は３ページから５ページになります。

 １番につきましては、賃貸人　▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■

■さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲の畑　９５㎡を、賃借人の申出によ

り、合意解約するものです。 
２番につきましては、賃貸人　▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■

■さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲　外１３筆の田　合計２０，８５４

㎡を、賃借人の申出により、合意解約するものです。 
３番につきましては、賃貸人　▲▲の■■■■さん外１名と▲▲の

■■■■さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲　の田　９８５㎡を、賃借人

の申出により、合意解約するものです。 
４番につきましては、賃貸人　▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■

■さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲　外２筆の田　合計４，８１４㎡

を、賃借人の申出により、合意解約するものです。 
５番につきましては、賃貸人　お亡くなりになった▲▲の■■■■

さんの相続人　■■■■さんと▲▲の■■■■さんの賃貸借契約　

▲▲字▲▲　外６筆の田　合計５，２８９㎡を、賃借人の申出により、

合意解約するものです。
 ６番につきましては、賃貸人　お亡くなりになった▲▲の■■■■

さんの相続人　■■■■さんと▲▲の■■■■さんの賃貸借契約　

▲▲字▲▲　外４筆の田　合計３，０４５㎡を、賃借人の申出により、

合意解約するものです。 
７番につきましては、賃貸人　▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■

■さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲　外３筆の田　合計３，３８８㎡

を、賃借人の申出により、合意解約するものです。 
８番につきましては、賃貸人　▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■

■さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲　外３筆　田が２，１７２㎡、畑が

１４２㎡　合計２，３１４㎡を、所有権移転するため、合意解約する

ものです。 
９番につきましては、賃貸人　▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■

■さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲　外３筆の田　合計５１８㎡を、中

間管理事業を利用するため、合意解約するものです。
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 嶋貫農地係長 １０番につきましては、賃貸人　▲▲の■■■■さんと▲▲の■■

■■さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲の田　１，１１０㎡を、賃借人の

申出により、合意解約するものです。 
１１番、１２番につきましては、円滑化事業の解約になります。円

滑化団体の■■■■を介した、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■

さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲　外２筆の田　合計６，９０３㎡を、

賃借人の申出により、合意解約するものです。 
１３番につきましては、賃貸人　▲▲の■■■■さんと▲▲の■■

■■さんの賃貸借契約　▲▲字▲▲の畑　合計４，６０６㎡を、賃借

人の申出により、合意解約するものです。 
　以上です。 

 議長（髙橋会長） ただ今の報告に対して、質疑ございませんか。

 １３番 
（安達芳紀委員）

　３ページの１番から３番について、■■■■さん絡みでの解約につ

いてです。■■■■さんは農地所有適格法人の認定を受けてから２年

くらいしか経っていないと思いますが、なぜ解約になったのか。差し

支えなければ理由を教えてください。 

 嶋貫農地係長 　■■■■さんですが、農地所有適格法人にはなれない一般の法人で

すので、解除条件つきという形で、賃貸借だけできる法人という形で

参入されています。解約の理由としては、聞き取りしたところ、田ん

ぼの方の採算が取れないというところがあって、法人として、田の方

で農業経営をしていくことが難しいという経営判断に至ったようで

す。畑を借りている部分はまだ３，０００㎡程残っていまして、そこ

で野菜関係、施設園芸等を含めながら農業部門は残しつつ田の部分は

縮小したいということで、今までも一緒に耕作をしてくださっていた

■■■■さんにお返しをする形に至ったという経過です。 

 １３番 
（安達芳紀委員）

　その農地は■■■■さんが耕作することになるということですか。

 嶋貫農地係長 　そのように伺っております。■■■■さんの方でも、■■■■さん

と一緒に今まで作業してきた農地をご自分の農地に戻していただく

と捉えていらっしゃるようです。 
　なお、１番の■■■■さんの農地は面積も小さく、作付もなかなか

できないような土地だったので、これを機に整理をするという経過の

ようでございます。 

 １３番 
（安達芳紀委員）

　分かりました。

 議長（髙橋会長） 　すると、畑だけの参入となる訳ですか。 

 嶋貫農地係長 　はい。畑は残して経営していく計画のようです。 

 議長（髙橋会長） 　分かりました。 
他にございませんか。

 ………なしの声………
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 議長（髙橋会長） 「なし」の声が有りますので、報第３号は了承いただいたものと認

めます。 

 議長（髙橋会長） 次に、日程第６　議第８号「農地法第３条の規定による許可申請に

対する許可の可否について」を上程いたします。 
提案理由の説明を事務局長にいたさせます。 

 安部事務局長 ただ今上程されました、議第８号「農地法第３条の規定による許可

申請に対する許可の可否について」の提案理由を申し上げます。 
本案は、農地法第３条の規定により、本委員会に対し所有権移転６

件、賃借権設定１件、使用貸借権設定３件、合計１０件の許可申請が

ありましたので提案するものであります。 
農地法第３条第２項各号の規定に基づきご審議のうえ、許可の可否

を決定くださるようお願い申し上げます。 

 議長（髙橋会長） ただ今、事務局長から提案理由の説明がありましたが、農地係長の

補足説明を求めます。 

 嶋貫農地係長 ただ今、提案されました、議第８号について、ご説明申し上げます。 
議案書は６ページから８ページになります。 
はじめに、６ページをご覧ください。所有権移転の申請となります。

 １番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さんの

申請で、▲▲字▲▲　外１筆の畑　合計６５３㎡を所有権移転したい

旨の申出があったものです。 
２番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さんの

申請で、▲▲字▲▲　外３筆の田が２，１７２㎡、畑が１４２㎡、合

計２，３１４㎡を所有権移転したい旨の申出があったものです。 
３番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さんの

申請で、▲▲字▲▲　外１筆の田　７８６㎡を所有権移転したい旨の

申出があったものです。 
４番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さんの

申請で、▲▲字▲▲　外２筆の畑　合計１，１３１㎡を所有権移転し

たい旨の申出があったものです。 
５番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さんの

申請で、▲▲字▲▲の畑　１６０㎡を所有権移転したい旨の申出があ

ったものです。 
６番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さんの

申請で、▲▲字▲▲　外１筆の畑　合計３４６㎡を所有権移転したい

旨の申出があったものです。 
次に、７ページをご覧ください。賃貸借権移転の申請となります。 
７番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さんと

の間で設定するもので　▲▲字▲▲　外４筆の田　合計１０，１３５

㎡について、新規の１０年で、毎年１１月３０日支払、物納となって

おります。
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 嶋貫農地係長 次に、８ページをご覧ください。使用貸借権設定の申請となります。 
８番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さんと

の間で設定するもので、▲▲字▲▲　外２２筆の田が２０，４１３㎡　

畑が８，２２０㎡　合計２８，６３３㎡を再設定の２０年契約となっ

ております。 
９番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さんと

の間で設定するもので、▲▲字▲▲　外１筆の田　合計１，９２９㎡

を新規の１２年５カ月契約となっております。こちらは既に使用貸借

を設定されている期間の変更になりますので、期間が中途半端になっ

ています。 
１０番につきましては、▲▲の■■■■さんと▲▲の■■■■さん

との間で設定するもので、▲▲字▲▲の田　１，５７２㎡を新規の１

０年契約となっております。 
　以上です。 

 議長（髙橋会長） ここで、現地調査について担当委員より、報告をお願いします。 

はじめに、１番の現地調査について、３番 山岸誠委員より、報告

をお願いします。 

 ３番 
（山岸誠委員）

　３月２１日に現地調査をしてまいりました。 
申請地は全てが耕作され、周辺農地への影響もないことを確認して

まいりました。 

 議長（髙橋会長） 次に、２番及び４番、５番の現地調査について、１２番 渡沢寿委

員より、報告をお願いします。 

 １２番 
（渡沢寿委員） 

　３月の２２日に現地調査をしてまいりました。 
２番は、前から耕作されているところですので問題はありません。

４番と５番ですが、▲▲と▲▲のところは少し荒れたような状態でし

たが、■■■■さんの畑の周りですので、今後耕作していただけるの

ではないか、と思って見てまいりました。 
以上です。 

 議長（髙橋会長） 次に、３番の現地調査について、鈴木雄一推進委員より、調査して

いただいておりますので、事務局より報告をお願いします。 

 嶋貫農地係長 　鈴木雄一委員より、３月２０日に報告をいただいております。 
　両方の筆とも、田にはなっていまして、作付けはされていませんが、

草刈等の管理はされていると確認いただきました。 

 議長（髙橋会長） 次に、６番の現地調査について、松田繁徳推進委員より、調査して

いただいておりますので、事務局より報告をお願いします。 
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 嶋貫農地係長 　本日、松田委員より電話でご報告を頂戴しております。 
　両方の筆とも、■■■■さんの園地に隣接する土地になってござい

まして、作付け等はされていませんが、草刈り等の管理はされていて、

今後利用する見込みがあるということでご報告をいただいています。 

 議長（髙橋会長） 次に、７番の現地調査について、倉田健三推進委員より、調査して

いただいておりますので、事務局より報告をお願いします。 

 嶋貫農地係長 　本日午前中に、倉田委員とご連絡をとらせていただきました。 
　申請地につきましては、昨年まで■■■■さんご本人が作付けをさ

れていたところですが、令和５年作から■■■■さんに作っていただ

くというところで、去年まで作付けされていた田であると確認してい

ただきました。 

 議長（髙橋会長） お諮りいたします。 
この案件については、「農業委員会等に関する法律」第３１条の規

定に基づく議事参与の制限に該当する委員が２名おりますので、分割

して審議したいと思います。 
これに、ご異議ございませんか。 

 ………異議なしの声………

 議長（髙橋会長） 異議なしと認めます。よって本案件は、分割して審議することに決

しました。 

 議長（髙橋会長） それでは始めに、議第８号　所有権移転２番及び４番、５番の３つ

の案件について、審議いたします。 
ここで、４番 黒澤ちよ子委員の退席を求めます。 

 ………黒澤ちよ子委員退席………

 議長（髙橋会長） これより本案件について審議に入りますが、一括して審議すること

に、ご異議ございませんか。 

 議長（髙橋会長） 異議なしと認めます。 
それでは、一括して審議いたします。 

　本案件について、質疑、意見を求めます。 
質疑、意見はございませんか。 

 ………なしの声………

 議長（髙橋会長） 「なし」の声がありますので、質疑、意見を終結いたします。 
本案件について、表決いたします。 
お諮りいたします。ただいまの３つの案件について、申請のとおり

許可することが妥当と認める委員は、挙手をお願いいたします。 

 ………全員挙手………
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 議長（髙橋会長） 妥当と認める委員が全員と認めます。 
　よって、本案件については、申請のとおり許可することに決しまし

た。 

 議長（髙橋会長） ここで、４番 黒澤ちよ子委員の復席を求めます。 

 ………黒澤ちよ子復席………

 議長（髙橋会長） 次に、使用貸借権設定８番の案件について、審議いたします。 
　ここで、１３番 安達芳紀委員の退席を求めます。 

 ………安達芳紀委員退席………

 議長（髙橋会長） これより本案件について、審議に入ります。 
　本案件について、質疑、意見を求めます。 
質疑、意見はございませんか。 

 ………なしの声………

 議長（髙橋会長） 「なし」の声がありますので、質疑、意見を終結いたします。 
本案件について、表決いたします。 
お諮りいたします。ただいまの案件について、申請のとおり許可す

ることが妥当と認める委員は、挙手をお願いいたします。 

 ………全員挙手………

 議長（髙橋会長） 妥当と認める委員が全員と認めます。 
　よって、本案件については、申請のとおり許可することに決しまし

た。 

 議長（髙橋会長） ここで、１３番 安達芳紀委員の復席を求めます。 

 ………安達芳紀委員復席………

 議長（髙橋会長） 次に、ただいまの議事参与案件となった４件を除く、所有権移転３

件、賃借権設定１件、使用貸借権設定２件の計６件の案件について審

議に入りますが、一括して審議することにご異議ございませんか。 

 ………異議なしの声………

 議長（髙橋会長） 異議なしと認めます。 
それでは、一括して審議いたします。

 本案件について、質疑、意見を求めます。 
質疑、意見はございませんか。 

 ………なしの声………

 議長（髙橋会長） 「なし」の声がありますので、質疑、意見を終結いたします。 
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 議長（髙橋会長） 本案件について、表決いたします。 
お諮りいたします。ただいまの案件について、申請のとおり許可す

ることが妥当と認める委員は、挙手をお願いいたします。 

 ………全員挙手………

 議長（髙橋会長） 妥当と認める委員が全員と認めます。 
　よって、本案件については、申請のとおり許可することに決しまし

た。 

 議長（髙橋会長） 次に、日程第７　議第９号「農地法第４条第 1 項の規定による許可

申請に対する意見決定について」を上程いたします。 
　提案理由の説明を事務局長にいたさせます。 

 安部事務局長 ただ今上程されました、議第９号「農地法第４条第１項の規定によ

る許可申請に対する意見決定について」の提案理由を申し上げます。 
　本案は、農地法第４条第１項の規定により、本委員会に対し１件の

許可申請がありましたので、提案するものであります。 
　関係法令、通達及び農地転用許可基準に基づいてご審議のうえ、意

見を決定くださるようお願い申し上げます。 

 議長（髙橋会長） ただ今、事務局長から提案理由の説明がありましたが、農地係長の

補足説明を求めます。 

 嶋貫農地係長 ただ今、提案されました、議第９号について、ご説明申し上げます。 
議案書は９ページになります。 
１番につきましては、▲▲の■■■■さんが、▲▲字▲▲の畑　１

９３㎡について、一般住宅を建築するため、申請があったものです。 
当該地は、農地区分第１種農地と判断でき、原則転用許可できない

農地ですが、例外規定の集落に接続する住宅に該当し、転用目的も問

題なく、許可要件を満たすと考えます。 

 議長（髙橋会長） ここで、１番の現地調査について、１０番 朝倉善則委員より、報

告をお願いします。 

 １０番 
（朝倉善則委員）

　３月１７日に、私と鈴木正徳委員、安部事務局長、嶋貫農地係長の

４名で現地を確認してまいりました。 
　何も問題がないことを確認しております。 

 議長（髙橋会長） お諮りいたします。ただ今の案件について、申請のとおり許可相当

の意見を付することが妥当と認める委員は、挙手をお願いいたしま

す。 

 ………全員挙手………
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 議長（髙橋会長） 妥当と認める委員が全員と認めます。 
よって、本案については、申請のとおり許可相当の意見を付するこ

とに決しました。 

 議長（髙橋会長） 次に、日程第８　議第１０号「農地法第５条第１項の規定による許

可申請に対する意見決定について」を上程いたします。 
提案理由の説明を事務局長にいたさせます。 

 安部事務局長 ただ今上程されました、議第１０号「農地法第５条第１項の規定に

よる許可申請に対する意見決定について」の提案理由を申し上げま

す。 
本案は、農地法第５条第１項の規定により、本委員会に対し所有権

移転１件の許可申請がありましたので、提案するものであります。 
関係法令、通達及び農地転用許可基準に基づいてご審議のうえ、意

見を決定くださるようお願い申し上げます。 

 議長（髙橋会長） ただ今、事務局長から提案理由の説明がありましたが、農地係長の

補足説明を求めます。 

 嶋貫農地係長 ただ今、提案されました、議第１０号について、ご説明申し上げま

す。 
議案書は１０ページになります。

 １番につきましては、▲▲の■■■■さんが、▲▲の■■■■さん

から　▲▲字▲▲　畑　２３８㎡を所有権移転し、アパートの雪押場

として利用するため、申請があったものです。 
当該地は、農地区分第３種農地であり、転用目的も問題なく、許可

要件を満たすと考えます。 
以上です。 

 議長（髙橋会長） ここで、１番の現地調査について、１１番 鈴木正徳委員より、報

告をお願いします。 

 １１番 
（鈴木正徳委員）

　３月１７日に、私と朝倉善則委員、安部事務局長、嶋貫農地係長の

４名で５条１件の現地調査を行いました。 
　この案件については申請通りであったことをご報告申し上げます。 

 議長（髙橋会長） これより審議に入ります。 
　本案件について、質疑、意見を求めます。 
質疑、意見はございませんか。 

 ………なしの声………

 議長（髙橋会長） 「なし」の声がありますので、質疑、意見を終結いたします。
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 議長（髙橋会長） 本案件について、表決いたします。 
　お諮りいたします。ただ今の案件について、申請のとおり許可相当

の意見を付することが妥当と認める委員は、挙手をお願いいたしま

す。 

 ………全員挙手………

 議長（髙橋会長） 妥当と認める委員が全員と認めます。 
よって、本案については、申請のとおり許可相当の意見を付するこ

とに決しました。 

 議長（髙橋会長） 次に、日程第９議第１１号「南陽市農用地利用集積計画の策定に係

る決定について」を上程いたします。 
提案理由の説明を事務局長にいたさせます。 

 安部事務局長 ただ今上程されました、議第１１号「南陽市農用地利用集積計画の

策定に係る決定について」の提案理由を申し上げます。 
本案は、令和５年３月１３日付け農第１００６号をもって、南陽市

長から本委員会に対し、「農業経営基盤強化促進法」第１８条に基づ

いて、所有権移転１件に関する農用地利用集積計画を策定するため、

当該計画について同条第１項の規定により、本委員会において決定す

るよう求められましたので、ご提案するものであります。ご審議のう

え決定くださるよう、よろしくお願い申し上げます。 

 議長（髙橋会長） 　ただ今、事務局長より説明がありましたが、事務局長補佐の補足説

明を求めます。 

 山内事務局長補佐 ただ今提案されました、議第１１号につきまして、ご説明を申し上

げます。 
議案書は１１ﾍﾟｰｼﾞからで、１４ﾍﾟｰｼﾞの総括表をご覧ください。　

所有権移転が１件で、計画面積が畑１，５４９㎡となっております。 
　１５ﾍﾟｰｼﾞをご覧ください。 
所有権移転につきまして、ご説明を申し上げます。 
１番について、▲▲の■■■■さんと同じく▲▲の■■■■さんと

の間で、▲▲字▲▲の畑１，２７２㎡外２筆の合計１，５４９につい

て、所有権を移転するものです。 
以上でございます。 

 議長（髙橋会長） これより、審議に入ります。 
本案件について、質疑、意見を求めます。 
質疑、意見はございませんか。 

 ………なしの声………

 議長（髙橋会長） 「なし」の声がありますので、質疑、意見を終結いたします。 
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 議長（髙橋会長） 本案件について、表決いたします。 
　お諮りいたします。ただいまの案件について、計画のとおり決定す

ることが妥当と認められる委員は、挙手願います。 

 ………全員挙手………

 議長（髙橋会長） 妥当と認める委員が全員と認めます。 
　よって、本案については、計画のとおり決定すべきものと決しまし

た。 

 議長（髙橋会長） 次に、日程第１０　議第１２号「令和５年度南陽市農業委員会活動

方針等の決定について」を上程いたします。 
　提案理由の説明を事務局長にいたさせます。 

 安部事務局長 ただ今上程されました、議第１２号「令和５年度南陽市農業委員会

活動方針等の決定について」の提案理由を申し上げます。 
　本案は、来年度の南陽市農業委員会活動の方針等を策定するため、

「基本方針」、「活動方針」及び「活動計画」をご提案するものであり

ます。 
　なお、この方針案につきましては、振興専門委員会において原案を

作成し、最適化推進会議でご検討いただいたものでございます。　 
　ご審議のうえ決定くださるよう、よろしくお願い申し上げます。 

 議長（髙橋会長） ただ今、事務局長より説明がありましたが、事務局長補佐の補足説

明を求めます。 

 山内事務局長補佐 ただ今提案されました、議第１２号につきまして、ご説明を申し上

げます。 
議案書は１６ﾍﾟｰｼﾞからになります。 
令和５年度南陽市農業委員会活動方針（案）等につきましては、こ

れまで振興専門委員会で協議、作成しました原案を、１月、２月の運

営委員会及び最適化推進会議で協議、承認いただき、本日、総会にご

提案申し上げるものでございます。 
それでは、１７ページをご覧ください。
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 初めに活動方針（案）につきまして、ご説明を申し上げます。 
１番の基本方針については、農業を取り巻く環境と昨今の自然災害

やコロナ禍による影響等、直近の農業情勢を記載し、このたびは新た

に、下から４行に「農業委員会としての責務と役割を認識し、未来に

希望の持てる儲かる農業、攻めの農業経営を目指し関係機関と連携し

て農業振興の発展に向けて活動を進める。」文言にまとめております。 
２番の活動方針につきましては、農業委員会として大きく変わるこ

とはありませんが、人・農地プランが市町村策定の地域計画として法

定化されたことを受けて、⑤に新たに、農業委員会で目標地図の素案

作成に向けた意向把握に取り組む項目を設けました。 
その他の項目については、前年度と同様の方針で進めてまいりたいと

考えております。 
　続きまして、１８ページをご覧ください。 
活動計画（案）につきまして、ご説明を申し上げます。 
活動計画は、農業委員会として大きく変わりませんが、１９ページの

Ⅱ農地関係調整事務事業の３に新たにタブレット端末の有効活用に

関する記載を追加しました。また、Ⅲ農政、農業振興関係事務事業の

③に、１７ページの２活動方針の⑤と同じく、目標地図の素案作成に

向けた意向把握に取り組む項目を追加しております。
 山内事務局長補佐 その他、引き続き次年度も、今年度同様の活動を進めていく内容に

なっております。 
以上です。 

 議長（髙橋会長） これより、審議に入ります。 
　本案件について、質疑、意見を求めます。 
　質疑、意見ございませんか。 

 ………なしの声………

 議長（髙橋会長） 「なし」の声がありますので、質疑を終結いたします。

 議長（髙橋会長） 本案件について、表決いたします。 
  お諮りいたします。ただ今の案件について、原案のとおり決定する

ことが妥当と認める委員は、挙手をお願いいたします。 

 ………全員挙手………

 議長（髙橋会長） 妥当と認める委員が全員と認めます。 
　よって、本案は、原案のとおり決定することに決しました。 

 議長（髙橋会長） 次に、日程第１１　承第１号「事務局職員の任免について」を上程

いたします。 
　ここで、事務局長以外の職員の退席を求めます。 

 ………事務局職員退席………
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 安部事務局長 ただ今上程されました、承第１号「事務局職員の任免について」の

提案理由を申し上げます。 
事務局職員の任免につきましては、農業委員会等に関する法律第２

６条第３項で、農業委員会が任免すると規定されております。 
このことから委員会の承認を求めるものでございます。 

　なお、職員への内示につきましては、明日２４日の午後となってお

りますので、それまでの取り扱いについては、ご配慮を賜りたいと存

じます。 
　内容につきましては、会長より申し上げます。 

 議長（髙橋会長） それでは、私より申し上げます。 
　本日、市長より内示がございました。 
　結果につきましては、別紙のとお回覧しますので各自ご覧くださ

い。 

 議長（髙橋会長） ただ今の報告に対して、質疑・意見はございませんか。 

 ………なしの声………

 議長（髙橋会長） 「なし」の声が有りますので、承第１号は承認いただいたものと認

めます。 

 議長（髙橋会長） ここで、事務局職員の復席を求めます。 

 ………事務局職員復席………

 議長（髙橋会長） 　以上をもちまして、本日提案されました議題は、すべて終了いたし

ました。 

　よって、令和５年３月１７日付け南農委告示第３号をもって招集い

たしました南陽市農業委員会委員総会を閉会いたします。 

 

（閉会：ときに午後２時６分） 


